

LA DEMOCRACIA

AÑO I Director José Campos Espdas Almería de 29 Noviembre de 1903 Fundador José Casal Ramos NUM. 21

EL PARTIDO DEMOCRÁTICO

Robustecido por fuerzas poderosas, dirigido por las más importantes personalidades de la política española, sancionado por el voto elocuentísimo del país liberal, presentáse hoy á la monarquía el partido democrático-liberal con un programa vaciado en los preciosos moldes que forman los anhelos populares y saturado por el ambiente democrático que respira la España nueva.

Este programa, este partido, indispensable para la gobernación del Estado, es nuestro y nosotros no tenemos palabras con que elogiarlo. Los que como nosotros no aspiran más que al bien de la patria y ante cuyo altar siempre estamos dispuestos á presentar la ofrenda respetuosa de nuestra veneración sentimos con a formación del nuevo partido que el alma se enorgullece y no puede contener el entusiasmo; sentimos el júbilo que produce á nuestro corazón de patriotas, el encauce de la opinión por las corrientes democráticas y, celebramos con alegría que el trono encuentre en el nuevo partido un apoyo importantísimo como instrumento de gobierno, el robustecimiento de relaciones entre pueblo y Rey y el bien nacional.

El espacio de que disponemos nos priva de ser más extensos; pero á ningún asunto de tan indiscutible é importante interés como este, podemos dejar de dedicarle la columna preferente de LA DEMOCRACIA ya que hace suyas las manifestaciones elocuentísimas de los ilustres hombres que forman el partido democrático cuyos fundamentales principios son la base de la regeneración y, porvenir españoles; y, pone su firma la más modesta, en el programa que autorizan Montero Rios, Canalejas, López Domínguez, Vega Armijo, Beránger y otros cuyos nombres están rodeados por la aureola de la gloria ligados á la historia de la política durante más de medio siglo.

Ellos como ningunos, en los actuales solemnes momentos, han escuchado los requerimientos de su patria, que es muy grande y que legítimamente aspira, por la ley redentora del trabajo, á ocupar un puesto preeminente en el concierto de las naciones cultas y obtenido en el seno de la paz, de la democracia y de la libertad.

Reclamo

No dejéis este periódico de vuestras manos sin haber leído en cuarta plana el anuncio.—Granadinos, acontecimiento, Géneros á plazos,

ADVERTENCIA

Vencidas las dificultades que nos han obligado ha retrasar la publicación de LA DEMOCRACIA, prometemos á nuestros lectores, servirles desde primero de Diciembre proximo, esta publicación con la puntualidad debida y cuando las circunstancias lo requieran repartiremos suplementos con los discursos parlamentarios de mayor interés.

LAS ELECCIONES

(De LA DEMOCRACIA en Granada)

«Saamos de antemano que son una búa al cuerpo electoral las elecciones; sabemos que estaban convenidos los concejales que habían de salir á las elecciones que algunos candidatos los conocen ni de vista en el diño que resultan eligiéndolos; pero lo que no sabíamos ni podemos sentir es que se una un conselador con un republicano y mucho e para derrotar á un monárquico.

Esto pade lo tolerable, y tanto cuanto monárquico derrotado, ignominosamente, tuvo y tiene los votos que los otros dos partidos. Ade el candidato conservador iba con apoyo prestado por dependientes suyos, á los que exigía lo que se debe aceptar nunca ni añadiendo de grado, y es el sacrificio de las ideas ó sinó quitar el pan.

Es intolerable que vengan campesinos á votar electores, y es indigno que ello verdad no pueda ir á la urna.

No es extraño que se falte á los pactos, pues pactarlos se debe tener en cuenta. son las partes; que si estas ignas, cumplen lo convenido aceptan un puesto cuando vi muy sucio á sus manos. Así como nosotros que el ejemplo que da el señor Duarte no será solo por hoy no declinamos más, por lo tanto, en que el Gobernador consentirá, se revaliden hechos cañarían mucho su prestigio.

Extrañanos sin que bien extrañarnos puesto que el largo el calor, recorrido por el partido democrático.

LOS FERROCARRILES DEL SUR DE ESPAÑA Portadores de la Muerte SEGUIMOS ACUSANDO

Apesar de las muchas iniquidades que cometidas por la Compañía del Sur venimos denunciando sigue todo en las mismas pésimas condiciones que antes, lo cual demuestra que cierto es el antiguo adagio de que «no hay peor sordo que el que no quiere oír».

No haciendo mención al choque de trenes de Gérgal que tuvo lugar el 18 del pasado Julio en el cual el fundador de este periódico sufrió lesiones y pérdidas de consideración, puesto que tenemos logrado el objeto de que se depuren los hechos para deducir responsabilidades y exigir que la ley se aplique á los que no tienen reparo en exponer á la muerte á aquellos que explotan con tal que sus beneficios sean mayores cada día, es verdaderamente escandaloso que sucedan á diario accidentes lo cual demuestra que de nada sirven las enseñanzas.

Todo esto es bien extraño pero aún lo es más que tanto las autoridades cuanto la prensa de Granada y Almería no se enteren para las primeras obligar á la Compañía á que mejore los servicios y la segunda á dar la vez de alarma para que no se pisoteen los derechos del público.

El día 16 al llegar el tren correo que salió de Almería aquella mañana á la estación de Moreda tuvo lugar un choque que si bien no originó desgracias milagrosamente produjo graves perjuicios á los viajeros y quedó destruido parte del material móvil.

Según nos informamos de los viajeros, al llegar á dicha estación empezó á maniobrar la locomotora y en una de las maniobras tomó tal velocidad que chocó con el resto del convoy se rompió todo el juego delantero y alguno de los vagones, sufriendo averías el resto del material.

Al instante pidióse á Guadix otra máquina y mientras llegó dejase ex-

pedir la línea para continuar el viaje.

Hasta aquí el relato y como es consiguiente creimos que tanto las autoridades como la prensa de las provincias diesen cuenta del suceso, pero solo el silencio hayamos en todo.

Verdad que como hay silencios tan elocuentes quizá esto venga á dar la razón al «Popular» de Almería en sus acusaciones.

**

El celoso y activo Juez de Gérgal que instruye el sumario con motivo del choque ocurrido meses pasados en esa famosa línea de Linares á Almería en el que nuestro compañero Sr. Casal sufrió daños y perjuicios de importancia ha remitido exhorto á el Juzgado correspondiente de esta con objeto de que dicho señor se ratifique en su declaración, se emita informe facultativo respecto á los daños sufridos y se nombren peritos que dictaminen el valor de los perjuicios ocasionados.

Hora es ya que se proceda energicamente contra esas Compañías que sólo cifran sus energías en enriquecerse sin tener en cuenta que gran parte de ese dinero está manchado con sangre de infinidad de víctimas.

Por que es indudable que examinados los accidentes que ocurren en nuestros Ferrocarriles se deban en su mayor parte á economías de esas empresas que en tan poca estima tienen la vida de sus semejantes.

Esperamos que el digno Juez de Gérgal con la rectitud que le caracteriza en todos sus actos proceda en este sumario para que los culpables paguen la pena que merecen y los descreídos é indiferentes puedan decir en alta voz ¡Aún hay justicia!

PETIT FORNOS

Tienda de vinos finos, donde se encuentran todas cuantas marcas se deseen, entre ellas los vinos legítimos de Valdepeñas y se sirven comidas y fiambres á precios reducidos.

Esmero, aso y economía es el lema de

PETIT FORNOS

EUGENIO LEBÓN Y COMP.ª

Fábricas de Gas y Electricidad
DE GRANADA

Instalaciones eléctricas, de gas y mixtas.

Aparatos de alumbrado y calefacción.

Mecheros incandescentes, Auer y Baudupt.

Encendedores automáticos.

Coke y cal á precios baratísimos.

Oficinas en la misma fábrica
Centro de aricos y venta de aparatos